

EL CINE EN NUEVA-YORK

Los bomberos tienen que intervenir en el estreno de la nueva película de Charlot

.... pues a pesar de que las localidades más baratas se pagaran a 35 pts. la gente que quería entrar era mucha

La película es de tendencias netamente revolucionarias y en ella el gran artista canta y baila por primera vez



Charlie Chaplin y Paulette Goddard en una escena de su nueva película «Vida Moderna».

El día 6 por la tarde, en Broadway los inmensos bañados de luz la fachada del cine «Rivoli». La gente se agolpaba hasta las calles próximas y los ansiosos, chocaban, como las olas del mar, con la entrada del establecimiento.

Y todo porque se proyectaba, por vez primera en público, «Tiempos modernos» es decir el último film de Charlie Chaplin.

Durante largos periodos de tiempo este gran artista parece alejado del cine, pero estas especies de desapariciones en lugar de perjudicarlo le favorecen. Pues a pesar del precio de las localidades—la más barata costaba cinco dólares—el teatro estaba vendido desde hacia varios días.

Los que no pudieron entrar venían exclusivamente para ver a los que podían hacerlo. Y esto ya de por sí era una escena muy «a lo Charlot».

Para ver a Chaplin—al que se esperó en vano—y a sus vedettes preferidas, todo el público de los cines neoyorquinos estaba allí. Pronto empezaron los alborotos, los agentes de policía no fueron dueños de la situación y hubo que avisar a los bomberos para despejar las inmediaciones del «Rivoli».

Al fin pudo empezar la representación, pero con cincuenta minutos de retraso. En el patio de butacas, en el que las señoras lucían espléndidas toaletas y se exigía el fraso, se notaba la presencia de numerosas personalidades del cine: los Fairbanks, padre e hijo, Will Hays, Eddie Cantor, Gloria Swanson, Ginger Rogers, Edgard Robinson, Cosinne Gilitz, Astaire, Kay Francis, James Cagney, etc...

La obra de Chaplin es digna de las veinte películas de «parecida inspiración que la precedieron. Se ve a Charlot, eterno vagabundo, eterna víctima de la malicia de los hombres; Charlot, siempre inadaptable con una pequeña flor azul en el corazón y la cabeza de pájaros; Charlot poeta.

Obrero en una fábrica ultra-moderna, trabaja hasta que obsesionada, se vuelve loco. Curado—pero la locura de Charlot, ¿es locura? ¿podrá curarse nunca?—es despedido. Y se siguen una serie de situaciones en que lo cómico se une a lo trágico. Leader comunista, Charlot es encarcelado a pesar de su inocencia. Lo será después por robar pan, lo será también por beberse el líquido precioso confiado a su custodia siendo guarda de noche en casa de un mercader de vinos.

Pero un rayo de sol brilla en toda esta negrura. Charlot encuentra una amiga (es Paulette Goddard la que representa este papel) que le quiere y por la que él se desvive. Es ella la que descubre su «paraíso», miserable casucha que será su hogar y donde podrán amarse.

Pero hay que dejar también ese refugio. Sentada en un talud, cerca de Charlot, Paulette llora. El, entonces, designa con un gesto la carretera, infinito lazo blanco. Y por ahí se van los dos, cogiéndose del brazo, hacia el infinito, hacia el porvenir; hacia la esperanza.

Esta película es muda, salvo algunos ruidos y pasajes musicales que están sonorizados. Solo una vez Charlot canta y baila. ¡Es admirable!

El público americano ha acogido esta obra de la manera más diversa. Reconociendo el incontestable genio de Chaplin, se le reprocha demasiada espereza y rebeldía, una tendencia política próxima al comunismo y el ser más que nunca el enemigo de los grandes jefes de empresas y de la policía.

Pero estos mismos puntos, criticados, unos son alabados por otros. Y el acuerdo entre todos viene al tratar de la formidable personalidad de Chaplin y de la belleza de las piernas de Paulette Goddard.

JACQUES FRANSALLES
New York.—Febrero.

REFLEJOS

El título de ex...

Ante la zarabanda electoral en que se ha sumergido a España—seguramente averiguaremos en su día el hubo motivo y fué oportuna la determinación—no tenemos más remedio que entregarnos a la sugestión del momento edificando un rascacielos que muy bien puede el lector clasificarlo entre la hipérbolo y el razonamiento.

Ante ello, Empezamos:

La improvisación, ¿es una cualidad? nos atrevemos a responder, aún cuando incurramos en el sistema «orlendorf», que para ser español, perfectamente español y vivir perfectamente, la improvisación es desde luego una cualidad que como ciertos artículos, podemos considerar de primera necesidad.

De no obedecer España a un sistema de improvisación no hubiera

LA U. P. M. Y EL CARNAVAL

El desfile de Carrozas

Decíamos el otro día que estaba descontado el éxito de los dos bailes que prepara la Unión Protectora Mercantil en el Teatro Principal para los días 22 y 25 del actual en el primero de los cuales será elegida la «Misa Comercio 1936» por sufragio popular y en el segundo se celebrará un concurso de trajes y disfraces otorgándose valiosos premios. Pero hay otro punto también interesante.

Nos referimos al desfile de carrozas que para el domingo de Carnaval prepara la benemérita Unión Protectora Mercantil que seguramente por las noticias que tenemos será un éxito rotundo y mucho mayor que el del año pasado, pues se está preparando gran número de ellas y como se ofrecerán premios de relativa importancia será un aliciente para acudir al concurso anunciado.

Seguramente de seguir la Unión Protectora Mercantil, cosa que no dudamos pues conocemos bien los entusiasmos de sus dirigentes y de su Junta de festejos la ruta que tiene emprendida logrará lo que parecía imposible que es convertir las fiestas del Carnaval en Palma en algo que llame la atención y que algún día sea un verdadero beneficio para el Comercio en general y atraiga los forasteros a pasar estos días de asueto en nuestra Ciudad.

Ello nos obliga una vez más a felicitar cordialmente a la simpática Sociedad «Unión Protectora Mercantil» que tantísimo se preocupa de dar vida a nuestra capital.

producido la República—pongamos —sesenta exministros.

Solo a la improvisación puede deberse esta euforia numérica de mentalidades que seguramente nos abruma de prestigio internacional y nos depauperan las cajas de la economía interior. Un país con sesenta o setenta ciudadanos «capaces» de gobernarle, no tendría más remedio que considerarse dueño del mundo y resignarse a servir de punto de referencia de Estado ultraextraordinario. Estoy seguro de que no existe en el mundo un solo pueblo que cuente con un número tan crecido de capacitados.

Lo raro señores, es que con tanta «lumbreira» la ciudadanía media se considere tan desgraciada, vivamos tan sobresaltados y consideremos la política española desde un punto de vista desgarradoramente triste y fundamentalmente pesimista.

No será, que hemos aplicado mal nuestras mentalidades? Es posible, en la improvisación no hemos tenido en cuenta más virtud que la audacia. Por ello, los españoles en su desbordamiento ambicioso no han tenido en cuenta otra aspiración más que la conquista de la ex representativa; pasaporte y cédula de personaje para toda la vida española.

Es posible que si hubiésemos meditado las designaciones de los improvisados, no habrían sido farmacéuticos los ministros de Marina, ni hubiésemos mandado a un maestro de escuela a la cartera de Agricultura,

ni un abogado desempeñarla la de Obras Públicas, al mismo tiempo que un ingeniero regenta el Ministerio de Justicia. Ni un suspendido de correos podría haber sido nunca Ministro de Comunicaciones.

Así las cosas, podemos definir la improvisación como una cualidad viable en los ciudadanos con «cara de cemento»—y que el cemento nos perdona—y como una rémora epidémica para la patria.

El origen de todo ello es la aspiración de los españoles por alcanzar la meta del triunfo y la meta del triunfo, en esta carrera entablada por la gente de piel de cocodrilo, consiste en hacer carrera y llegar cuanto antes a la conquista de la ex. Ello proporciona vida cómoda, tranquilidad en el alma, libertad y autoridad para el ejercicio de la crítica y el número de crisis necesario para encaramarse al escenario de la actualidad en calidad de personaje a quien se consulta, pues ocurre que muchas veces el jefe del Estado no puede sustraerse a su curiosidad por conocer opiniones de «mentalidades» y tal vez nutrirse de la sabiduría de sus consejos.

Con un ex se tiene garantizado en España incluso la primera plana de los cotidianos más representativos. La ex lleva unido en España el pasaporte «prestanuncios» y «pretensioso» del reportaje gráfico.

Aparte de estas ventajas la ex lleva aparejada una renta vitalicia que proporciona dignidad económica

Dieta y pedagogía

Por LUIS CALVO

No hay sino vivir en Londres para conocer por experiencia la sabiduría que encierra la famosa sentencia de Cicerón: «Edero oportet ut vivas, non vivere ut edas», que en buen castellano reza: «Comer para vivir, y no vivir para comer». El inglés medio es naturalmente frugal; tan frugal en el comer como pródigo de vajilla. No he podido explicarme todavía cómo, por qué ni para qué de rochan los ingleses tantos platos, tantos cuchillos, tantos tenedores, tantas vasijas para la sencillísima operación de beberse una taza de té y de comerse un poco de pan tostado con manteca y mermelada. Un personaje de «Los habladores», de Cervantes, dice a manera de elogio de su propia habilidad mimética: «Y ahora comamos, señores, al uso de la Gran Bretaña.» En tiempos de Cervantes se comía muy rudimentariamente en la Gran Bretaña; pero aquel personaje de «Los habladores» era un poco vidente. Hoy es cosa muy esotérica y suntuaria el arte de comer al uso de esta gente: cosa de estudio y de laboriosa educación de los músculos llamados supinadores. El olvido de cualquier de las reglas sociales, el simple olvido de un platito par colocar el pan, acarrea en la isla imperdonable afrenta al anfitrión, como desearada contumelia lanzada al rostro de vuestro invitado.

A este derroche de vajilla y de buenas maneras corresponde tal parvedad de productos alimenticios, que uno llega a pensar que los ingleses se alimentan por los ojos y que más que el halago del paladar buscan en la mesa la proporción y la uniformidad de escudrones de platos, cubiertos y vidrios (1) reglamentados, como un campo de Instrucción militar, para satisfacer sus gustos ordenancistas. En ningún otro país vive la gente tan preocupada de «no comer» y de guardar una

dieta, y no ya por lo de la línea, sino por pura afición a la dieta. «Más cura la dieta que la lanceta», dice un refrán castellano. Los ingleses viven, pues, en cura permanente. Tras de muchos siglos de voracidad partagruélica, helos aquí afanados en aplacar al modo camaleónico las exigencias de su estómago. La vida es tanto más larga y liviana cuanto menos adiposidades gravitan sobre el esqueleto. Hay gente en Inglaterra que lleva este sano principio a extremos de perenne ayuno y que han hallado el procedimiento de hermanar la economía y la buena alimentación a base de vitaminas, sales, proteínas y carbohidratos sintéticos, los cuales, sin abrumar el estómago ni aligerar la hacienda, conservan la salud en un punto de lozana estabilidad. Comer será con el tiempo cosa vitanda y descarada. Y como le

ocurre hoy mismo a Bernard Shaw, nos producirá cierta repugnancia el espectáculo de nuestros semejantes entregados a la vergonzosa tarea de ingurgitar a la vista del público alimentos de todos los olores y colores.

Aquí en Londres despunta ya la pedagogía de la dieta. Hay que enseñar a los niños a limpiarse los dientes y a comer con moderación. Padecemos en la edad madura los excesos gastronómicos de la infancia; un estómago acedo o ulceroso es con frecuencia el resultado de abusos alimenticios de una niñez voraz. El presidente del Departamento Inglés de Educación, Mr. Oliver Stanley, en una visita escolar, ha recomendado la pedagogía de la frugalidad. «Una de las cosas más sorprendentes de nuestra generación—ha dicho—es la rapidez con que he-

mos aprendido a interesarnos en la dieta, en lo que tenemos y en lo que no tenemos que comer.» Los niños no han alcanzado aún ese estado de sabiduría. Ni leen periódicos ni escuchan conferencias. El sistema escolar moderno debe atender a la dieta, como atiende a la ventilación, a los juegos y a un trato más humano y filial del niño. (Entre paréntesis: a la justicia inglesa no han llegado todavía esas doctrinas, y al niño delincuente sigue condenándose a «golpes de abedul» con una especie de látigo formado de las ramas de este betuláceo.) La infancia es, naturalmente, pantagruélica e insaciable. «Pero hay muchos medios de educar a los niños en el arte moderno de la dieta, acostubrándolos a comer lo que necesitan y extirpando de sus hábitos la glotonería.»

Un maestro de escuela conocido de Mr. Stanley, que es quien cuenta la anécdota, en su clase de diética (pues hay ya cursos para niños de esta disciplina terapéutica), logró saber que los ideales de sus chicos en materia gastronómica se resumían en estos tres platos: «Tres buñuelos, un número ilimitado de mantecados helados y un poco de cerdo con cebolla.» Sobre la base de esos productos, gratos al paladar de la niñez anglosajona, habrá que buscar el justo medio y la parte alcuote que el organismo infantil requiera si se pretende formar generaciones sanas, limpias y robustas que sepan «comer para vivir y no vivir para comer». En esto—dice el «Morning Post»—nos diferenciamos hoy de nuestros antepasados de la era victoriana; que ellos formaban una raza voraz y adoraban al dios del estómago, y nosotros hemos aprendido a sacrificar nuestros apetitos al dios de la dieta.»

Londres, enero 1936.

No se devuelven los originales ni se sostiene correspondencia respecto a la colaboración no solitaria.

Debido a una interrupción en el servicio de suministro de electricidad ocurrida ayer tarde, nos es imposible publicar hoy las doce páginas cotidianas. No hemos de decir a los lectores que somos los primeros en lamentarlo.

Mitines de derechas en Madrid, con motivo de las próximas elecciones



El Sr. Gil Robles durante su mitin en el Monumental Cinema de Madrid.

Expres - Foto

¡A VOTARI!

Por el Orden
Por la Autoridad
Por el Patrimonio familiar
Por el Derecho
Por la Justicia
Por la Religión
Por la Patria
La Candidatura Centro-Derecha

Candidatura que deben votar en PALMA los electores de Centro-Derecha

- Don Juan March Servera
- Don Jaime Suau Pons
- Don Juan Pujol Martínez
- Don Tomás Salort Olives
- Don Bartolomé Fons Jofre de Villegas

Votad esta candidatura íntegramente.
No debeis tachar ni cambiar ningún nombre.
Borrar o cambiar un nombre es votar el adversario y dar el triunfo a la Revolución.

(1) Digo «vidrio» a la francesa, por caso, como Cervantes decía: «Dadme un vidrio de vino.» Cuanto más clasicista, más afrancesado parece un escritor.

En Rusia cuesta una libra de carne de vaca, 5'65 pesetas; una libra de azúcar, 3'32; una libra de mantequilla, 14'23; una libra de pan blanco, 4; un metro de tela de algodón de infima clase, 7'40.

Además se ha inventado el "stachanowismo", que es una forma de destajo en que se trabaja el doble o el triple y se gana lo mismo que en la jornada ordinaria.

Para llegar a esto a los diecisiete años de régimen ¡han sido asesinadas más de dos millones de personas!

¡VOTAD CONTRA LA REVOLUCION!

200 afiliados de "Falange", intentan una manifestación
Madrid 11 a las 22.—En el paseo de Recoletos doscientos afiliados de "Falange" intentaron una manifestación.
Los guardias simulaban una carga, disolviéndolos.
Se practicaron quince detenciones.

Colisiones en Granada
Granada 11.—Entre los vendedores del periódico fascista "Ariba" y los de otro de carácter socialista se han producido varias colisiones en las calles céntricas de esta ciudad, resultando con dicho motivo algunos lesionados.
Un grupo de fascistas y otro de extremistas de izquierda se agredieron en la plaza de Mariana Pineda.
Los guardias de Asalto tuvieron que cargar y hacer algunos disparos al aire para despejar.
Al intervenir la policía un extremista asestó varios golpes a un agente llamado Isidro Ballester, que sufrió lesiones leves.
Este agresor, juntamente con otro de los alborotadores, ha sido detenidos.

Escándalo en la Plaza Mayor de Salamanca
Salamanca 11.—Anoche un grupo de jóvenes vendían el extraordinario de "El Debate" y un grupo de extremistas les arrebataron el papel e hicieron una hoguera en la plaza Mayor, mientras vitoreaban a Azaña y Largo Caballero.
Acudieron jóvenes de "Acción Popular", vitoreando a su jefe.
Los guardias de Asalto dieron una carga, desalojando la plaza y evitando una colisión.
Se han practicado diez detenciones.

Colisiones en San Sebastián
San Sebastián 11.—En el barrio del Antiguo se celebraba un mitin nacionalista y unos extremistas promovieron incidentes.
Intervino la guardia de Asalto que restableció el orden.

En Salinas de Lenis surgió una colisión entre elementos nacionalistas y tradicionalistas, resultando siete heridos leves.
No hay más detalles.
Los atrasos del Centro de la Moneda
Las negociaciones para un empréstito exterior
Madrid 11 a las 22.—Parece que las negociaciones para un empréstito exterior para solventar los atrasos del Centro de la Moneda entraron en compás de espera hasta después de las elecciones.
En los centros financieros se dijo que en la realización bancaria de las operaciones del "Clearing" con Inglaterra se produjo algún incidente que se considerará como competencia ilícita.
Se ha descubierto que entre las aceptaciones pendientes había muchas que no correspondían a nuestros Bancos, sino a casas de aceptación inglesa que habían sustraído de nuestra Banca un volumen de operaciones.
Estas aceptaciones directas de nuestras casas con casas de aceptación de Londres se encuentran fuera del acuerdo recientemente realizado con garantía de los Bancos españoles.
En el mercado de Londres se espera con gran interés las letras garantizadas de los Bancos españoles referentes a este acuerdo.
Estas letras devengarán un interés de 3'50 y se tiene la impresión de que tendrán buen público.
Se espera que el acuerdo lo aprueben el gobierno y el Banco de España.
Este está dispuesto a colaborar en la operación, que servirá para mantener en marcha las aceptaciones firmadas antes del truce de enero, fecha de vigencia del "Clearing" hispano-ingles.
Para que entren en otra las operaciones de aceptación en el acuerdo es preciso que el Centro de la Moneda la autorice.
Por ahora no está decidido a ello, pues no tiene el propósito de dar las garantías que dio para las aceptaciones pendientes de vencimiento.

continuando desde allí a Sevilla.
El pequeño retraso obedece a tener que proveerse de gasolina.
Culpable de una catástrofe
Valencia 11.—Ha sido encarcelado el conductor del tranvía arrollado por un tren.
Se le considera culpable de la catástrofe.

¡ELECTOR!
Si quieres impedir un nuevo 6 de Octubre en toda España.
¡VOTA CONTRA LA REVOLUCION!

SUCESOS
Un atraco en Alcañiz
Teruel 11.—Cuando se hallaba durmiendo la vecina de Alcañiz, Virginia Díez se presentaron dos enmascarados pistola en mano que le exigieron el dinero que tuviera.
Virginia le entregó 475 pesetas y los atracadores pasaron inmediatamente a la vivienda inmediata habitada por un cuñado de la primera que estaba ausente.
Allí se apoderaron de más de mil pesetas y luego se dieron a la fuga.
Ha sido detenido un vecino de los perjudicados sobre el que recaen sospechas.

Incendian las puertas de un convento en Calahorra
Calahorra 11.—Unos desconocidos amontonaron leña y echaron unos bidones de gasolina a las puertas del convento de las monjas Carmelitas, en las afueras de la ciudad prendiendo fuego.
Con las campanas pidieron auxilio y acudieron el vecindario y la benemérita, que pudieron sofocar el fuego.
Solo salieron quemadas las puertas de la parte de la fachada.
Los autores son desconocidos.

Tiroteo entre policías y maleantes
Málaga 11.—Varios maleantes que conducía la policía intentaron fugarse, entablándose fuerte tiroteo.
Un maleante resultó gravísimo y otro fué detenido.

TEATRO PRINCIPAL

Hoy miércoles a las nueve y media
Concierto Antonio Truyols
CANTO Y RECITACION
Unico en su género
De 3'15 a las 9: Ultimas proyecciones de
ABAJO LOS HOMBRES
Mañana Jueves: Estreno de
El admirable vanidoso
En el mismo programa:
Harry Baur en EL AMANTE ESCRUPULOSO



Tesoro de la familia es el poderoso reconstituyente
HIPOFOSITOS SALUD
Transforma a los niños débiles en sanos y robustos; a las mujeres anémicas en fuertes y animosas; a los hombres agotados en vigorosos y activos. Está aprobado por la Academia de Medicina contra
Inapetencia • Anemia Raquitismo • Neurastenia
Puede tomarse en todo tiempo • No se vende a granel.
LAXANTE SALUD Suavísimo y eficaz. Jamás irrita. Pídate en farmacias.

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

EL 11 DE FEBRERO

LA CONMEMORACION DE LA FIESTA

UN ACTO DEL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

UNA REUNION CLANDESTINA EN SEVILLA

Crónica de sucesos

El aniversario de la primera Republica
Madrid 11 a las 22.—Con motivo de la celebración del aniversario de la primera República han hecho fiesta los centros oficiales y bancarios.
Los edificios ostentan banderas y colgaduras.
Alcalá Zamora impuso 125 pesetas a cada una de las 53 cartillas de la Caja Postal a favor de otros tantos niños de las Inclusas.
Diferentes partidos republicanos celebraron numerosos actos íntimos para conmemorarla.

Conflictos sociales en Sevilla
Sevilla 11.—La policía ha detenido a 24 sujetos del gremio de panadería que estaban celebrando una reunión clandestina.
Parece que trataban de promover un conflicto por cuestiones de las bases de trabajo.

Poco después fueron puestos en libertad y se dice que el miércoles quizás se produzca la huelga y se sumen a ella los dependientes de ultramarinos.
Se cree que se ha organizado por la «Unión Local de Sindicatos» afectada al comunismo.
El gobernador ha tomado las oportunas medidas.
Vuelo a la Guinea
Madrid 11 a las 22.—A las 2'15 de la tarde salió del aeródromo de Barajas el aviator Richi que realiza un vuelo a la Guinea.
Va solo con una avioneta de construcción nacional.
Lleva el correo y dos ejemplares de cada periódico madrileño.
Hará escalas en Melilla, Niamey y Bata y de regreso en Mopti y Villacisneros.
Fué despedido por varios amigos.

Desarrollará una velocidad media de 200 kilómetros.
Casamiento del aviator Pombo
Madrid 11 a las 22.—En la intimidad, a causa de luto, en la iglesia de San Marcos, se verificó la boda del aviator Pombo con la señorita Elena Navarro.
Peticion de mano de una hija del Presidente
Madrid 11 a las 22.—Ha sido pedida la mano de la señorita María Teresa Alcalá Zamora, hija del presidente, para el oficial de la benemérita José Navarro Azañón.
La boda se celebrará la primavera.
El aviator Menendez
Madrid 11 a las 22.—La embajada de Cuba publicó una nota anunciando que el aviator Menendez, cablegrafista desde Bathurst que mañana continuará el vuelo a Cabo Juby,

esto si se hallan acordes unos y otros políticos—un Gobierno estable, que ofrezca las garantías de continuidad suficientes para que la vida nacional, en todos sus aspectos, se desarrolle ponderada y normalmente. Mientras, la rueda administrativa no funciona, digan lo que quieran los clásicos; y los negocios públicos se resenten de este quebranto, que es el más grave que puede aquejar a los pueblos. Sin estabilidad, no puede haber autoridad, ni orden, ni disciplina, ni respeto a las leyes. La economía, estancada, paralizada, sufre los colapsos de la irresolución, del abandono. Los expedientes se amontonan en los negociados de las oficinas, llenándose de polvo, o poco menos; y los asuntos más graves y vitales se aplazan y demoran indefinidamente, en espera de que un subsecretario o un director general, o un ministro, se sientan relativamente firmes y seguros en sus destinos y dediquen a su estudio y resolución las horas, los días y los meses que sea necesario.
Por circunstancias sobradamente sabidas y olvidadas, la composición especial de las Cortes disueltas obligó a la formación de Gobiernos coaligados, que nacieron con la tara deplorable de la interinidad. Esos Gobiernos, por

incontables expedientes pudieran hablar de la mala suerte de abandono que les ha cabido; si los más confiados entendiesen que hay algo más que recibir docenas de vistas diarias y firmar cuatrocientas cartas de recomendación, la política, en su mejor sentido, se aclararía extraordinariamente. La vida política interior, y la exterior, que anda el mundo muy revuelto. Hay que desear, pues, que ganen las elecciones unos u otros; no que ganen todos, y que el confusionalismo siga, y con el confusionalismo la interinidad. Un Gobierno—sea el que sea, a voluntad de los demás, que ese es el bien de la democracia—pero que gobierne para el país, no para sus familiares y preferidos.

Ayuntamiento de Palma
El día 18 del actual, a las doce, se celebrará en el salón de sesiones la subasta de transporte de materiales para obras, cuyo plazo para presentar proposiciones en la Secretaría termina a la hora trece del día anterior.
La Gaceta de Madrid de 19 de Enero último y el Boletín Oficial número 10.784, de fecha 16 del mismo mes, publican el anuncio con un extracto de las condiciones.
El expediente se halla de manifiesto en la Secretaría municipal. (Negociado de Obras).
Palma, 10 de Febrero de 1936.—El Alcalde-Presidente.—Luis Ferrer, rubricado.

REVISTA DE PRENSA

El socialismo gubernamental
De "El Sol":
«La rectificación de los socialistas ha llegado tarde y con daño. Por fin, en la segunda vuelta de la antevotación para designar los candidatos del partido que han de luchar por Madrid ha triunfado el nombre del señor Besteiro, respetable y respetado. ¿Por qué lo que ahora se ha hecho, haciéndolo a deshora y después de causar los consiguientes estragos en la opinión de izquierdas, no se ha hecho antes, en el momento oportuno? Se hubieran, prudente y discretamente, evitado muchas cosas. ¿Se quiso hacer un alarde numérico de votos para que se suera, más para una intimidación dentro del partido que para cautivar electores en la zona burguesa, en qué tendencia radicaban la fuerza y la revolución? Sin duda sí. Pero sin caer en la cuenta de que, apelando a imponer la voluntad del número, se desafiaba a una minoría del partido que también tenía en éste sólidos apoyos y fuera de él indudables prestigio. Además, sin advertir que esa minoría, a la que deliberadamente se llevaba a la derrota en la ante-

votación, y por tanto a la exclusión de la candidatura, podía servir, y serviría, de vínculo de unión o por lo menos de medio de inteligencia, con los elementos del republicanismo de izquierda, representación de una burguesía radical, pero actuando dentro de la legalidad del régimen, que acaso sin esa garantía no hubiera estado muy a gusto y sin alarmas en una conjunción en que participaban comunistas y sindicalistas.
No sería tal vez muy aventurado pensar que sin esa rectificación que ha venido a última hora de parte de los socialistas el pacto de las izquierdas hubiese quedado roto, o por lo menos seriamente quebrantado y maltrecho. Los republicanos de izquierda se jugaban demasiado en la partida al imprimirse a la conjunción un carácter francamente revolucionario para que no hicieran antes un rígido examen de conciencia y tomaran las decisiones del caso antes de lanzarse a una incierta y peligrosa aventura.
Poca cosa han sacado de las antevotaciones los socialistas gubernamentales. Dos o tres nombres se han salvado en este diluvio: el se-

ñor Besteiro, en Madrid; don Fernando de los Rios, en Granada, y el señor Prieto, en Bilbao; éste, indómito batallador, pero enemigo de toda violencia revolucionaria.
No basta la sencilla rectificación que ahora se ha hecho. Esa rectificación, si no tiene más alcance que el de una generosidad tónica, no tiene más valor que el valor moral de la personalidad que la ha merecido, y que mereciéndola debió desde el primer momento recibirla no a condición de una tardía reparación, sino como acto de pleitesía en justicia.
La rectificación, para que tenga plena significación y evite alarmas, es preciso que represente una renuncia de propósitos descarriados y una afirmación de los que fueron siempre ideales del partido. Es decir, que el socialismo español sea consecuente con su historia y fiel a su táctica tradicional y a su invariable doctrina. Que es continuar por su camino.»

Estabilidad política
Con este título escribe Joaquín Montaner en "El Día Gráfico":
Urge en España—y creo que en

